



# とねじょうかわらばん

12月19日版

## 誕生学(6年生)

12月17日（金）に6年生は誕生学アドバイザーの井上先生に来ていただき、誕生学の授業を受けました。刀根山小学校では毎年、6年生がこの授業を受けています。赤ちゃんがお母さんのお腹の中で10か月間育つ様子や周りに見守られながらの出産の様子、たくさんの手に大切に育てられて大きくなったということ等。今は様々な家族の形があったとしてもみんな大切に育てられたからこそ今の姿があることを学びました。1人ひとりがかけがえのない存在であることを感じることのできた時間だったと思います。お家ではついつい叱ることが多いかもしれません。冬休み家族でゆっくり楽しい時間を過ごし、たくさん褒めてあげるのもいいですね。



## 意見発表会(6年生)

11月28日（月）、刀根山小学校健全育成会の皆さんを中心となり、刀根山小学校意見発表会が行われました。6年生が日ごろ考えていることについて、調べたり、まとめたりして自分の考えを作文に書きました。各クラスで代表者2名ずつが選出され、「自分を好きになるには」、「ゲーム依存症」「学校のルールについて」等々しっかりと自分の考え方や意見を述べました。データに基づいて考察を述べる児童や自分の身近な経験談を述べる児童、説得力のあるものとなっていました。5年生も6年生の発表を真剣に聞いており、とても刺激になっていたと思います。来年は5年生が発表です。



そして、さらに刀根山小学校の代表として、6年生2人が12月17日（土）の第十三中学校で行われた第十三中学校区意見発表会に出場しました。テーマは「「性別」について」、「本が好きな人を増やすためには」でした。子どもたちの意見は、大人の私たちに様々な問題提起をしてくれ、考えるきっかけを与えてくれました。後日「健育だより」に掲載され紹介されますので、皆さんもぜひご一読ください。

## とねやまフェスタ

12月4日（日）、公民分館主催のとねやまフェスタが開催されました。体育館では地域の皆さんが出展された作品（習字、絵画、工作などなど）の展示が行われ、屋外では物づくりコーナー、

ゲームコーナー、体験コーナー等が設置され、子どもたちや地域の方々が楽しみました。刀根山小学校からは折り紙クラブが出展し、力作を披露しました。美しい作品で会場に花を添えました。



### PTAの皆さん(スマイル委員)によるお掃除

11月22日、PTAスマイル委員さんに来ていただいて、普段児童ができない場所を中心に1時間ほど丁寧にお掃除していただきました。手洗い場や廊下、階段、高い場所などきれいになりました。ご協力ありがとうございました。

